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Пасторская конференция 2024: «Духовная брань» 

Евангелие – эпицентр атаки врага 
Колоссянам 2:8-23 

 
 
Введение:  
 
Есть одна весть, которую сатана ненавидит больше всего – это Евангелие, весть о славной победе Христа. Только 
этой вестью человек может быть спасён. 
Когда человек осознаёт, что за свои грехи перед святым Богом он заслужил смерть и проклятие и когда он 
обращается в покаянии к Иисусу Христу, как к тому кто умер за его грехи и прожил святую жизнь, Смерть и жизнь 
Христа вменяются ему, перед Богом он становится святым. Благодаря союзу со Христом Бог оправдывает его и 
навеки принимает как своего сына и наследника вечной жизни. 
 
«Броню праведности даёт Бог во Христе. Христос заслужил праведность Своим послушанием. С 
одной стороны, Он удовлетворил справедливость Бога, когда Своими страданиями и смертью 
понёс наказание за грех. С другой стороны, Своей совершенной жизнью Он исполнил в 
совершенстве требования Бога, по которому закон надлежало соблюсти до последней йоты, 
чтобы заслужить вечную жизнь. И только такое полное послушание могло в полной мере 
удовлетворить справедливость Бога. Любая другая праведность – просто тщета»   Джоел Бики 
 
Сатана делает всё возможное чтобы не дать нам положиться на праведность Христа. Он пытается сделать так, 
чтобы мы основывались на своих чувствах, духовных переживаниях, на каких-то наших заслугах. Он пытается 
исказить истинную взаимосвязь между верой и делами, Евангелием и законом. 
 
И делает он это мастерски.  
Диавол великолепно знает богословие. 
«Дьявол получил образование в самой лучшей богословской семинарии, на небесах небес»  
Джонатан Эдвардс 
 
Он просто примешивает к истине часть лжи. 
Бесы внушают это людям, люди распространяют и таким образом держат души вне спасения. 
 
Думали ли когда-нибудь, что за ересями стоят бесы. 
1Тим. 4:1-5 «Дух же ясно говорит, что в последние времена отступят некоторые от веры, внимая 
духам обольстителям и учениям бесовским, через лицемерие лжесловесников, сожженных в 
совести своей, запрещающих вступать в брак и употреблять в пищу то, что Бог сотворил, дабы 
верные и познавшие истину вкушали с благодарением.Ибо всякое творение Божие хорошо, и 
ничто не предосудительно, если принимается с благодарением, потому что освящается словом 
Божиим и молитвою» 
 
Пример того, как это делает диавол, мы увидим, рассматривая 2-ю главу послания Колосянам. 
Церковь в Колоссах столкнулась с лжеучением, говорившем, что для спасения нужно ещё что-то.  
 
Павел пишет целое послание концентрируя внимание на Христе, на Его месте во вселенной, Его деле спасения, 
Его превосходстве как Бога, Его положении как главы церкви. Во Христе сокрыты все сокровища премудрости и 
знания. 
В послании Колосянам великолепно раскрывается доктрина достаточности Иисуса Христа. 
Если ты имеешь Его, ты имеешь всё. Добавлять ничего не нужно. 
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Когда Иисус что-то делал, Он всегда делал в совершенстве и до конца.  
Если Он исцелял физически человека, он исцелял его полностью. 
Когда он сказал, что слуга здоров, они вернувшись нашли его здоровым. 
 
Когда Он исцеляет нас духовно, Он так же даёт нам полное спасение. 
Это спасение не нужно дополнять философией или психологией, обрядами, мистикой, прочими человеческими 
делами. 
Во Христе мы имеем полноту. 
 
Он не спасатель, а Спаситель.  
Он не просто пробует спасти, если получится, Он спасает наверняка и навеки. 
В Нём полнота спасения. 
 
Во все века, люди пытались что-то добавить, чтобы получить спасение. 
Обряды, пожертвования, паломничества, исповедания, добрые дела. 
Христос + … = спасение. 
Но ко Христу ничего не нужно дополнять. Христос = спасение. 
 
Пр. Недавно увидел интересную картинку. На ней было написано – «Можно ли христианину делать наколки?». Там 
был очень неожиданный ответ –«Нужно ли клеить наклейки на Феррари?» 
Феррари, одна из самых дорогих и самых быстрых машин в мире. 
Феррари и есть Феррари. Наклеив не неё что-то, ты только испортишь вид. 
Автор применил это к наколкам, но это так же можно применить и к спасению даруемому Христом. 
 
Если ты имеешь Его, ты имеешь всё. Добавлять ничего не нужно. 
 
Но лукавый в Коринфе пытался кое-что добавить ко Христу и делал он это с четырёх сторон. 
 
 
Во-первых через 
 
I. Философия  (Христос + знание) 
 
Кол. 2:8-10 «Смотрите, братия, чтобы кто не увлек вас философиею и пустым обольщением, по преданию 
человеческому, по стихиям мира, а не по Христу; ибо в Нем обитает вся полнота Божества телесно, и вы имеете 
полноту в Нем» 
 
Философия – это любовь к человеческой мудрости. 
 
С древних времён человек размышляет над основополагающими вопросами: 
Кто я? Откуда я появился? Для чего я живу? Куда я иду? 
Философы пытаются ответить на эти вопросы.  
Пр. Если вы изучали предмет философии, вы наверное помните, какое это неприятное упражнение. Это изучение 
мыслей не рождённых свыше людей, отчаянно пытающихся найти конечную истину без Бога. 
Но искать истину вне Бога тщетно. Это приводит только к пустоте и страху. 
 
В колоссах появились свои философы. 
 
В этом тексте два раза употребляется слово «полнота». 
Скорее всего это слово использовали лжеучителя. 
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Они выдавали своё учение как достижение интеллектуальной зрелости. 
 
Похоже, что они было заявляли, что Иисус не является источником всего знания.  
 
Опасность философии в том, что она ставит разум выше Бога. 
Люди доверяются человеческим авторитетам, а не премудрому Богу. 
 
Кол. 2:8 «Смотрите, братия, чтобы кто не увлек вас философиею и пустым обольщением, по преданию 
человеческому, по стихиям мира, а не по Христу» 
 
Здесь показаны источники философии. Предания и стихии. 
Предание – это нечто передаваемое от одного поколения к другому. 
Одни говорят – «пусть будет всё по-старому», другие же говорят – «только по-новому». 
 
«Смотрите, чтобы кто не увлёк вас» - будьте очень внимательны. 
Есть опасность увлечься человеческими идеями, а не Христом. 
Эта опасность была не только тогда, она была во все времена, она есть и сейчас. 
Вокруг нас реальный враг. 
 
2Петр. 3:17 «Итак вы, возлюбленные, будучи предварены о сем, берегитесь, чтобы вам не увлечься заблуждением 
беззаконников и не отпасть от своего утверждения» 
 
Библия плюс наука. 
Библия плюс психология (люди себя). 
Библия плюс патриотизм (национализм). 
Библия плюс плоская земля. 
 
Полнота мудрости только во Христе. Нам нечего добавить.  
 
 
Вторая сторона, с которой диавол пытался исказить Евангелие -  
 
II. Законничество   (Христос + правила) 
 
Кол. 2:16-17 «Итак никто да не осуждает вас за пищу, или питие, или за какой-нибудь праздник, или новомесячие, 
или субботу: это есть тень будущего, а тело — во Христе» 
 
В церкви в колоссах появились люди, которые учили, что для спасения помимо Христа нужно соблюдение ещё чего-
то. 
 
Взаимоотношений со Христом недостаточно чтобы угодить Богу. Они учили что нужно соблюдать иудейские 
церемониальные законы. 
Мы видим здесь две формы: отказ от пищи и религиозные праздники. 
У евреев были праздники, отмечаемые раз в году, ежемесячныеи еженедельные (субботы). Очевидно, на 
последнем они делали особый акцент. 
 
Для чего был дан В.З.? 
- показать святость Божью. 
- показать греховность людей и их полную несостоятельность в попытках достичь собственной праведности. 
- привести к осознанию нужды в Спасителе. 
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Слово «тень» - это нечто невещественное. 
Слово «тело» - это твёрдая реальность. 
Тень – это область Ветхого Завета. 
 
Эти люди призвали жить «в мире теней». 
 
Но верующие имеют полноту во Христе, Который дал нам полное спасение, прощение и победу. 
Рим. 10:4 «потому что конец закона — Христос, к праведности всякого верующего» 
 
Один верующий, живший в 19 веке так выразил свои мысли: 
«Я думал, что должен подчиниться закону и договориться с Моисеем, а он чуть не убил меня, 
бросив меня на землю. Я удивился и постарался договориться с ним, но он столкнул меня с 
Синая, так и не даровав освящения. В полном отчаянии я отправился на Голгофу. Там я нашёл 
Того, кто пожалел меня, простив мои грехи и наполнил моё сердце любовью. Потом я снова 
вернулся к Моисею и рассказал ему, что произошло. Он улыбнулся, пожал мне руку и 
посмотрел на меня с любовью. С тех пор он уже больше не бил меня. На Синай я попал через 
Голгофу, гроза на нём стихла»         Wm. L. Parsons 
 
Идут года, но всё остаётся так же. 
Сегодня есть много течений, которые не отвергая Христа, всё же добавляют к Нему что-то: обрезание, крещение, 
членство, субботы, иудейские праздники. 
 
Почему люди это делают? 
 
У многих христиан имеется подспутное желание, сокрытое в глубине сердца, быть чуть выше других христиан. Нам 
нравится принадлежать к элитным соединениям и направлять других. 
 
Люди изобретают все эти законы, чтобы превозноситься над другими, чтобы хвалиться собой. 
Такой человек не будет много говорить о Христе, но о законах – да. 
 
Пр. Фарисей и мытарь. 
Почему Бог не принял святость этого человека? Он уповал не на милость, а на свою святость. Мытарь же … 
 
Но эти законы всегда приведут только к разочарованию. 
 
У человека самого по себе святости нет. И от умножения законов, святости не прибавится. Ты дай человеку ещё 
тысячу законов, он лучше не станет. 
 
Эти законы отвлекают наше внимание от Того, Кто единственный может дать святость. 
 
«Следуйте за Богом хоть тысячу лет, вы не сможете рассчитывать на большее принятие, чем в тот день, когда вы 
только уверовали. Принятие вас Богом основано на праведности Христа, а не на вашей»    Пол Трипп 
 
«Ваше положение пред Богом основывается не на степени непорочности вашего сердца и чистоты ваших рук, но на 
совершенной жизни, прожитой Христом ради вас»       Пол Трипп 
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Третья сторона, с которой диавол атакует Евангелие -  
 
III. Мистицизм   (Христос + чувства) 
 
Кол. 2:18-19 «Никто да не обольщает вас самовольным смиренномудрием и служением Ангелов, вторгаясь в то, 
чего не видел, безрассудно надмеваясь плотским своим умом и не держась главы, от которой все тело, составами и 
связями будучи соединяемо и скрепляемо, растет возрастом Божиим» 
 
Лжеучители утверждали, что имеют связь с ангелами. 
Они основывали своё учение на якобы полученных видениях и откровениях. 
 
Человек не имеющих подобных переживаний недуховный. 
 
Вероятно, они учили, что люди должны обращаться к Богу через посредничество ангелов. Таким образом выражая 
своё смирение. 
 
Обращение к посредничеству ангелов, хотя и имело вид смиренномудрия, признания себя недостойным 
непосредственного обращения к Богу, на самом деле было самовольным смирением, не предписанным Богом и 
поэтому не угодным Ему.  
Эта практика была лишь человеческими измышлениями, а не Божьим откровением. 
 
Сегодня много людей, которые утверждают, что имели небесные видения и удивительные переживания.  
 
Один телепроповедник рассказал историю, что когда он отдыхал в своём доме, в комнате появился сатана, схватил 
его обеими руками за шею и начал душить. Когда он закричал, в комнату вбежала его жена и выгнала диавола. 
 
Пр. Ад трепещет от происходящего в нашей церкви. 
 
Как относиться к подобным заявлениям людей? 
Было ли это действительностью или же это обман? 
Верить или остерегаться? 
 
Все мистические переживания – это события полностью происходящие внутри человека. Они абсолютно 
субъективны. 
 
«безрассудно надмеваясь плотским своим умом» 
 
Это попытка проникнуть в недоступную область без достаточных знаний и без разрешения на это. 
 
Втор. 29:29 «Сокрытое принадлежит Господу Богу нашему, а открытое — нам и сынам нашим до века, чтобы мы 
исполняли все слова закона сего» 
 
А где же действие Духа Святого? 
Дух Святой уже написал одну книгу.  
 
У основания их идей лежит гордость. 
 
Люди хвалятся, что им удалось чего-то достичь.  
Они говорят, что у них особая связь с духовным миром. 
Они возвышают себя над другими своим субъективным опытом. 
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Павел показывает, что это есть плодом гордого и недуховного ума. 
Это своеволие. 
 
Слова человека не авторитетны, но если прибавить «Так говорит Господь», авторитета добавляется. 
 
Иер. 23:23 «Вот, Я - на пророков, говорит Господь, которые действуют своим языком, а говорят: «Он сказал». 
 
Они убеждают себя в своей исключительности. 
 
Это истинно, если оно согласуется с Писанием. 
Если оно есть в Писании, зачем его повторять. Это только уводит об Божьего Слова. 
 
Кол. 2:19 «и не держась главы, от которой все тело, составами и связями будучи соединяемо и скрепляемо, растет 
возрастом Божиим» 
 
Эти люди не держатся Главы. 
Человеку свойственно смещать акцент с Христа на себя и свой собственный опыт.  
 
У таких людей Христос и Писание играет второстепенную роль по отношению к видениям и откровениям. 
 
 
 
И, последняя, четвёртая сторона, с которой диавол атакует Евангелие -  
 
IV. Аскетизм  (Христос – комфорт) 
 
Кол. 2:20-21 «Итак, если вы со Христом умерли для стихий мира, то для чего вы, как живущие в мире, держитесь 
постановлений: «не прикасайся», «не вкушай», «не дотрагивайся» 
 
Аскет – это человек ведущий жизнь безжалостного отречения с целью заслужить Божье прощение. 
 
Аскетизм имеет неверное представление о человеческом теле, а так же неверное представление о благах, которые 
нам дал Бог в Своей любви и заботе. 
 
Многими людьми тело воспринималось как вместилище греха. 
Библия использует слово плоть в двух смыслах. Иногда она подразумевает человеческое тело. 
 
1Кор. 15:39 «Не всякая плоть такая же плоть; но иная плоть у человеков, иная плоть у скотов, иная у рыб, иная у 
птиц» 
 
Часто она подразумевает наше грешное плотское начало. 
 
Гал. 5:17 «ибо плоть желает противного духу, а дух — противного плоти: они друг другу противятся, так что вы не 
то делаете, что хотели бы» 
 
Библия призывает бороться с плотскими похотями, но заботливо относиться к своему телу. 
 
Еф. 5:29 «Ибо никто никогда не имел ненависти к своей плоти, но питает и греет ее, как и Господь Церковь» 
 
Наше тело ценно тем, что оно храм Святого Духа, оно инструмент, который использует Бог для Своего дела на 
земле. 
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Но аскетизм борется со своей плотью, борясь со своим телом.  
 
Антоний, основатель христианского монашеского движения, никогда не переодевался и не мыл ног. 
 
Симеон Столпник, 36 лет жизни провёл сидя на столбе высотой в 15 метров. Он полагал что для достижения 
духовности нужно отдать дело на волю стихиям природы. 
 
Кол. 2:22 «что все истлевает от употребления, - по заповедям и учению человеческому?» 
 
Бог этого нигде не требовал. Это выдумка людей. 
 
Кол. 2:23 «Это имеет только вид мудрости в самовольном служении, смиренномудрии и изнурении тела, в 
некотором небрежении о насыщении плоти» 
 
Они выбирали свой путь поклонения. 
Они выбирали форму служения не согласно Слову Божьему, а собственным представлениям того, что правильно. 
 
Если вы действительно бы любили Бога, вы бы избавились от своих домой и машин и отдали бы всё что имеете 
бедным, вы бы не женились и не ели вкусной пищи, 
служили бы Богу в нищете, как это делали многие пророки. 
 
1Тим. 4:1-5 «Дух же ясно говорит, что в последние времена отступят некоторые от веры, внимая духам 
обольстителям и учениям бесовским, через лицемерие лжесловесников, сожженных в совести своей, запрещающих 
вступать в брак и употреблять в пищу то, что Бог сотворил, дабы верные и познавшие истину вкушали с 
благодарением. Ибо всякое творение Божие хорошо, и ничто не предосудительно, если принимается с 
благодарением, потому что освящается словом Божиим и молитвою» 
 
Бог сотворил брак для нашего блага. 
Бог сотворил пищу и отделил её для нашего употребления, чтобы ели её с радостью и благодарили Бога. 
 
Эти же люди призывали отказаться от того, что Сам Бог дал для употребления. 
 
Они верили, что самоистязанием можно достичь более высокой праведности. 
 
Аскетизм не может обуздать плоть. Если бы это было так легко. 
Многие аскеты впадают в вопиющую безнравственность. 
 
Пр. Происходящее в монастырях. 
Пр. Безбрачие священников, педофилия. 
 
Это побуждает гордость вместо смирения. 
 
Кажется что аскет ведёт исключительно духовный образ жизни, что он такой смирённый и бедный, а в 
действительности он просто тешит свою плоть.  
 
 
Заключение:  
 
Диавол атакует Евангелие. 
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Сатана делает всё возможное чтобы не дать нам положиться на праведность Христа. 
 
«Нет ничего в нас или в совершённом нами на каком-либо этапе нашего земного пути, 
благодаря чему мы становимся достойными Бога. Мы должны всегда быть приняты ради 
Христа, или же мы вообще никогда не сможем быть приняты. Это действенно для нас не 
только в тот момент, когда мы уверовали. Это точно так же реально для нас и после того, 
как мы уверовали. Это будет реально до тех пор, пока мы живем»   
                                                                                            Бенджамин Ворфилд 
 
Христос победил. Он прожил в совершенном послушании воле Бога. 
 
Только в Нём наше спасение. 
Только в Нём наша радость. 
Только в Нём непоколебимый мир. 
Только в Нём мотивация для святой жизни и служения. 
 
                                                                                                    Аминь. 
 
                                                                                              Soli Deo Gloria 
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